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電氣安全諮詢委員會 

第二十三次會議記錄  

 

日期 : 2011 年 9 月 28 日 

時間 : 下午 2 時 30 分 

地點 : 香港九龍啟成街 3 號機電工程署總部 7102 室 

 

出席者 

梁志明先生 (主席) 

陳鴻祥先生  

溫少玲女士  

查毅超先生  

麥子良先生  

陳龍先生  

鄒國棠教授  

勞偉籌博士  

黃黛玲博士  

許樹源教授  

鍾福維先生  

陳星傑先生  

樂達航先生  

吳佳洪先生  

屈漢強先生  

何華先生  

陳瑞清先生 (秘書) 

  

列席者  

薛永恒先生 機電工程署副署長/規管服務 

李國強先生 機電工程署助理署長/電力及能源效益 

陳嘉聰先生 機電工程署署理總機電工程師/電力法例 

李志良先生 機電工程署機電工程師 

姚德泰先生 機電工程署機電工程師 

李雨華先生 機電工程署機電工程師 

  

缺席者 (已致歉意)  

趙烱成先生  

古漢強先生  
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 會議內容 

 

跟進人 

 議程[1] - 簡介  

   

1.  主席歡迎各委員出席電氣安全諮詢委員會第二十三次會議。  

   

2.   主 席 提 醒 各 委 員 須 遵 守 公 務 委 員 會 及 管 理 局 成 員 的 利 益 申 報 指

引，當委員得悉委員會須予討論事項與委員本身的利益可能有衝突

時，應詳盡披露有關利益，而所申報的利益將會記錄在會議記錄中。 

 

   

 議程[2] - 通過 2011 年 4 月 1 日第二十二次會議記錄  

   

3.  各委員對第二十二次會議記錄沒有提出修訂建議。 主席宣布，第

二十二次會議記錄被委員會確認。 

 

   

4.  各委員均同意以不記名方式由第二十二次會議開始，把會議記錄上

載於機電工程署網頁供市民閱覽。 

 

   

 議 程 [3] – 推 行 註 冊 電 業 工 程 人 員 持 續 進 修 計 劃 的 最 新 進 展 

(電氣安全諮詢委員會文件第 4/2011 號) 

 

   

5.  署方介紹了上述文件，該文件概述推行註冊電業工程人員持續進修

計劃的最新進展。 

 

   

6.  有委員表示，由於註冊電業工程人員眾多，而業界團體舉辦課程的

場地有限，因此建議署方就場地方面提供協助，以便業界能舉辦足

夠的課程供註冊電業工程人員修讀。 

 

   

7.  署方回應表示，已聯絡不同的業界團體及學術機構協助舉辦更多進

修課程。 另外，署方亦會盡量安排在一些可容納較多人士的場地

舉行課程，以滿足需求。 

機電工程署 

   

8.  各委員對電氣安全諮詢委員會文件第 4/2011 號無其他意見。  

   

 議程[4] - 提升固定電力裝置的定期檢查、測試及領取證明書工作

水平 (電氣安全諮詢委員會文件第 5/2011 號) 

 

   

9. 署方介紹了上述文件，向委員介紹署方為提升大廈固定電力裝置的

定期檢查、測試及領取證明書工作(定期檢測工作)的質素及安全水

平所推出的各項新措施。 
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 會議內容 

 

跟進人 

10. 有委員表示，署方要求註冊電業承辦商嚴格遵守在總掣櫃進行定期

檢測工作時，須先截斷電力公司的供電。 但如需被隔離的電源同

時連接到其他樓宇或設施，有關的定期檢測工作可能因受影響的其

他用戶反對而無法進行，建議署方就這方面提供協助及適時進行檢

討。 

 

   

11.  署方回應表示，對於電業工程人員在進行電力工作時的個人安全，

署方一向十分重視，因沒有截斷電力公司供電而在總掣櫃進行電力工

作時發生意外亦並非罕見，發生電力意外除了會引致傷亡外，亦會造

成停電為市民帶來不便，認為實施有關安排是有必要的。 另外，署方

表示電力公司近年不斷改善系統，已為大多數的樓宇提供獨立隔離點，

相信委員所述的情況並不常見，如遇此情況，可作特別處理 (例如: 電力

公司為受影響的用戶提供臨時電源等)。 然而，署方亦會不時就有關安

排進行檢討。 

機電工程署 

   

12. 各委員對電氣安全諮詢委員會文件第5/2011號無其他意見。   

   

 議程[5] -就機電產品安全事宜與內地當局（國家質檢總局）

簽 訂 的 合 作 安 排 實 施 概 況 ( 電 氣 安 全 諮 詢 委 員 會 文 件 第

6/2011 號) 

 

   

13. 署方介紹了上述文件，文件向委員概述在上述合作安排下，電氣產

品安全方面的工作概況及所取得的成績。 

 

   

14.  有委員表示，非常支持與國家質檢總局保持通報機制，可從源頭開

始杜絕危險電氣產品輸入本港。 

 

   

15.  署方回應表示，多謝委員的支持，並會繼續保持有關通報機制。  

   

16.  有委員表示，署方會否協助環保署與國家質檢總局加強溝通，並就

回收電氣產品內的有害物質加強合作。 

 

   

17.  署方回應表示，署方與國家質檢總局就電氣產品方面的合作暫時只

與用電安全有關，並不適用於電氣產品內有害物質及其回收問題。 

署方與環保署就有關問題一直有保持溝通，在有需要與國內有關機

構合作時可隨時提供協助。 

機電工程署 

   

18. 各委員對電氣安全諮詢委員會文件第 6/2011 號並無其他意見。  
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 會議內容 

 

跟進人 

 議程[6] - 其他事項   

   

19.  各委員沒有提出其他事項，主席多謝各委員出席是次會議。  

   

 議程[7] -下次開會日期   

   

20.  下次開會日期、時間及地點，秘書處將另行通告各委員。  

   

 


